

La France et la Turquie face à l'évolution et à l'élargissement de l'OTAN

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : La France et la Turquie face à l'évolution et à l'élargissement de l'OTAN / Mireille Sadège ; directeur de thèse Élisabeth du Réau

Est reproduit comme : La France et la Turquie face à l'évolution et à l'élargissement de l'OTAN par Mireille Sadège Lille Atelier national de Reproduction des Thèses 2005 4 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Sadège, Mireille (1964-....)

Autre(s) auteur(s) : Du Réau, Élisabeth (1937-2021)
Université de la Sorbonne Nouvelle Paris
Université Sorbonne nouvelle - Paris 3 UFR Études européennes

Editeur, producteur : [S. l.] : [s. n.], 2004

Description matérielle : 3 vol. (842 f.) : ill., cartes ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : France and Turkey face the NATO evolution and expansion eng

Classification décimale Dewey : 355.031

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 735-765. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire des relations internationales Paris 3 2004

Résumé ou extrait : L'Alliance atlantique est née à Washington, le 4 avril 1949, dans le contexte de la guerre froide et son objectif était de maintenir la puissance soviétique à l'intérieur de ses frontières. Le traité fondateur a été signé par la France, le Royaume-Uni, le Luxembourg, la Belgique, les Pays-Bas, le Canada, les États-Unis, le Danemark, l'Islande, l'Italie, la Norvège et le Portugal. La Convention d'Ottawa du 20 septembre 1951 a transformé l'Alliance en une organisation militaire intégrée : l'OTAN. En 1952 eut lieu le premier élargissement de l'OTAN, intégrant la Turquie et la Grèce. Après la disparition de la menace soviétique, l'OTAN avait-elle encore une raison d'être ? Loin de remettre en cause son existence, la fin de la guerre froide créa l'opportunité de réorienter l'Alliance sur des bases plus politiques. Elle devient un pilier central, en matière de stabilité et de sécurité européennes. Ainsi, l'OTAN a pu légitimer son nouveau rôle et ses nouvelles missions dans l'après-guerre froide. L'évolution de l'Alliance passe également par l'élargissement de sa zone géographique. Mais cette ouverture, du fait des problèmes qu'elle soulève, est devenue un enjeu majeur qui conditionnera la nature et le rôle futurs de l'OTAN. La France et la Turquie face à l'évolution et à l'élargissement de l'OTAN, adoptent des positions convergentes tant en ce

qui concerne leur réserves et leurs inquiétudes face à l'évolution des missions, qu'au sujet de l'élargissement des contours géographiques de l'Alliance. En revanche, les positions de ces deux acteurs divergent quant au maintien de l'OTAN dans son rôle de pivot principal de la sécurité européenne.

France and Turkey face the NATO evolution and expansion The Atlantic alliance started on April 4th 1949, in the cold war context. Its goal was to keep the soviet power within the boundaries of its own borders. The founding treaty was signed by France, Belgium, the Netherlands, Luxembourg, Canada, the USA, Denmark, Iceland, Italy, Norway and Portugal. The Ottawa convention from September, 20th 1951 turned it into an integrated military organization : the NATO. Its first expansion round, including Turkey and Greece, took place in 1952. Did NATO have any reason to continue to exist after the vanishing of the soviet danger? In fact, far from questioning its existence, the end of the cold war gave the opportunity to reshape the alliance on more politic bases. The alliance became the central stage for European stability and security. In this way, NATO could legitimate its new role and its new missions after the cold war. The NATO evolution also includes an expansion of its geographical area. However, this opening, because of the problems it rises, became a major issue shaping the future NATO's nature and roles. France and Turkey, facing this NATO evolution and expansion have similar position both in their fears regarding its mission evolution and about the widening of its geographic boundaries. However, position of these two actors differs when it comes to keep NATO central role for European security.

Sujet - Collectivité : Organisation du traité de l'Atlantique nord Organisation du traité de l'Atlantique nord Organisation du traité de l'Atlantique Nord -- France -- Turquie -- Adhésion

Sujet - Nom commun : Politique étrangère et de sécurité commune

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques